

Vol. 507



2-6-4

ENVIADO CONRAD WITK  
PEREZ 20-2-92

RESPUESTAS DEL PRESIDENTE AYLWIN AL CUESTIONARIO DE LA REVISTA FIDAE '92

1. La FIDAE 92 constituye un acontecimiento importante. Tanto sus objetivos como las dimensiones que alcanzará este año son indicadores elocuentes de su estrecha vinculación con la política interna y externa del gobierno.

El significativo incremento de países asistentes a la feria y de las empresas expositoras, así como la cantidad de material aéreo, representan una muestra de la mayor inserción internacional de Chile y de la apertura y diversificación de su desarrollo económico y tecnológico.

2.- La política de desarrollo de la industria de defensa de nuestro país constituye un área de desarrollo tecnológico muy relevante, que cuenta con el resultado del gobierno. Sin embargo, dada la naturaleza de la actividad, este sector debe ceñirse, en primer lugar, a las dimensiones de nuestras necesidades internas de defensa y al concepto defensivo-disuasivo que la caracteriza. En segundo término, mirando las posibilidades de exportación, debemos ajustarnos a las proporciones de nuestra capacidad tecnológica y de comercialización internacional, así como a la destinación defensiva o de instrucción que tengan los productos. Por último, nuestra industria de defensa debe abstenerse de involucrarse en zonas de conflicto o de crisis, especialmente

cuando afectan a países limítrofes.

3.- Las profundas y dramáticas transformaciones del sistema internacional y de los regímenes políticos de algunos países o regiones corresponden, salvo excepciones, a un proceso de mayor democratización y consecutivamente de ampliación de las libertades de todo orden. Nuestro país no es ajeno a esa tendencia mundial de nuestros días. En este sentido, estamos caminando de la mano de los signos de los tiempos y mi gobierno está dando decidido impulso a nuestra participación en la comunidad internacional, especialmente en el ámbito de las relaciones económicas. En esta forma es posible entregar nuestra contribución a un mundo más pacífico, solidario y próspero.

4.- La industria aeronáutica chilena ha logrado avances muy relevantes, tanto en relación con nuestra propia tradición tecnológica, como en el contexto de los países de nuestra región y del mundo en desarrollo.

La ENAER es un buen ejemplo del dimensionamiento que, a nuestro juicio, debe tener la industria de defensa en Chile y del aporte a la aeronáutica civil que implican sus líneas de producción y de servicios. Cabe destacar que el año último se promulgó una ley que moderniza la estructura de ENAER para enfrentar más exitosamente las futuras líneas de su actividad.

5. La participación de la Fuerza Aérea de Chile en la misión de paz de Naciones Unidas en la zona del Golfo ha representado un motivo de orgullo para Chile y una oportunidad especial para el desarrollo profesional de nuestros pilotos y técnicos. El cumplimiento de esta misión ha sido impecable en todos los sentidos y así ha sido reconocido por Naciones Unidas y recientemente por el Secretario de Defensa de Estados Unidos en su reciente visita a Chile.

6.- El Presidente de Chile expresa su bienvenida a todos quienes participan esta feria. A los países invitados, a las empresas expositoras, a los visitantes extranjeros y a los cientos de miles de compatriotas que se espera visiten sus instalaciones. No debe olvidarse de que es éste un evento que sirve también de encuentro y de recreación, de estímulo al interés por el desarrollo tecnológico y por los enormes pasos que el hombre puede dar para aprovechar su talento y la naturaleza para su propio progreso. En ese sentido FIDAE 92 constituye también una oportunidad para la amistad y comprensión entre los pueblos, especialmente entre los jóvenes.